
在男篮世界
杯倒计时剩下 10
天的日子，中国
男篮结束了为期
一个多月的欧洲
拉练之行，回到国
内备战即将于 8
月 20日在深圳进
行的“国际团结
杯”赛，这是球队
前往比赛地菲律
宾前的最后一项
热身赛事。

8场热身赛3胜5负，中国男篮返回深圳备战
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随着李凯尔完成对新西兰队的底
线球抢断，中国男篮用一场惊险的胜利
为欧洲拉练画上了圆满的句号。自7月
初启程前往斯洛文尼亚之后，中国男篮
在过去一个多月的时间内共打了8场热
身赛，取得3胜5负的战绩，其中战胜了
埃及、佛得角和新西兰等三支球队，但
在面对意大利、德国等欧洲强队时，依
旧显示出了较大的差距，尤其是在面对
德国队的比赛中，球队净负49分，以至
于主教练乔尔杰维奇表达了对球队精
神面貌方面的不满，“和德国队的比赛
中我们没有保持一个清醒的头脑，出现
了慢热的状态。”

在溃败于德国队之后，中国男
篮迎来了新西兰队的挑战。在半场
落后7分的情况下，球队依靠着李
凯尔的出色发挥，最终完成了逆转，
以69比68险胜对手，“前一场比赛
我们被德国队压着打，所以我更期
待球队能有像这场比赛一样的反

应。有时候你必须充满斗志和勇
气去打球，这样才能获得尊重，就
像这场比赛看到的这样。”乔尔杰
维奇说道，“我希望这样的态势可
以延续。对我们来说，这是一场

珍贵的胜利。我以我的球员为
荣，他们表现得非常棒。”

虽然赢下了比赛，但中
国男篮在本场比赛还是暴
露出了投射不稳定、失误较
多以及对抗方面的问题，此
外像周琦、张镇麟等球员也
明 显 不 在 自 己 的 最 佳 状
态。在世界杯近在眼前的

情况下，如何调动球员们的积极性和
竞技状态，将是摆在教练组面前的一
大课题，“这场比赛暴露了我们的很多
不足，比如罚球命中率不高，投篮时机
上可能有更好的位置和选择。”乔尔
杰维奇说道，“我们每个位置的球员，
在球场上的每个细节把控都很重要。

每场比赛对我们来说都是宝
贵经历，这也是我们到欧洲拉
练的目的。新西兰是非常难

缠的对手，是一支善用身体对抗的球
队，作风非常强硬。我们能够以一场
胜利结束欧洲拉练，得到了高水平竞
技的经验。”

不同于以往的热身赛，此次中国男
篮的欧洲拉练，无论从对手的重视程
度，还是比赛质量，对于球队而言都是
一次难得的经历和宝贵的财富，“欧洲
拉练是对我自己的一种提升，也是检
验我们最近的训练成果，来看我们能
不能和强队去切磋。”年仅20岁的小将
崔永熙说道，凭借着 CBA 菜鸟赛季的
出色表现，他不仅入选了中国男篮备
战世界杯的大名单，更是成为了乔尔
杰维奇麾下的爱将，承担起了先发的
角色，“对我个人而言，还是要从身体
上做提升，因为欧美球员的身体素质
非常好。我现在试图担任帮助后卫分
担球权的角色，更好地把球控好，帮助
他们分担压力。”

拉练水平高，经验很宝贵

毫无疑问，中国男篮能够逆转新
西兰队，很大程度上要归功于李凯尔
的表现。整场比赛，李凯尔得到了全
场最高的18分，此外还有5个篮板、2
个助攻和4次抢断，攻防表现都非常
全面，“我利用自己身高臂长的优势，
尤其在防守时利用这个特点，帮助球
队终结了比赛。”李凯尔坦言球队并没
有让之前的惨败困扰自己，完成了触
底反弹，“我们做好了竞争的准备，展
现出了自己的韧性，打出了应有的比
赛强度，拿下了这场艰难的比赛。我
为大家的表现感到自豪。”

在德国进行的两场热身赛中，中
国男篮后卫线的表现都让人难言满
意，包括赵继伟、方硕等球员在面对身
材高大以及强调对抗的球队时，都展
露出了身材方面的劣势，很难持续性
地在梳理球队进攻方面发挥出应有的
作用，好在李凯尔适时地化解了这一
危机。自初中时期就开始担当球队一
号位的李凯尔，在比赛的部分时间段
内已经开始客串成为了球队真正意义
上的“指挥官”，“我认为球队在球场上
的交流很及时，打得很有组织纪律性，
也表现得非常强硬。我们目前只进行
了两周左右的合练，所以还有很多的
工作要去完成。”

不难看出，李凯尔目前和球队的
化学反应尚未到最佳的程度，比赛中

偶尔也会出现配合上的失误，但这位
中国男篮历史上的首位归化球员表示
这些都会通过后续的训练得以改进，

“我和队友们之间磨合得非常不错，不
仅仅是场上，场下我们也会在一起进
行交流和沟通，或者聊天说笑。”李凯
尔说道，“尽管我们存在一些语言方面
的障碍，但会有人帮忙进行翻译，可以
做到很好地交流。我现在已经开始学
习一些汉语，他们也在尝试学习一些
英语。我相信我们在球场下的沟通会
在球场上得以体现，当然我们目前还
有很多的提升空间。”

事实上，在中国男篮阵中不乏一
些之前留洋的球员，包括周琦、张镇
麟、崔永熙等球员都可以做到与李凯
尔无障碍地进行交流，而对于这位队
友，大家也是不约而同地给予了很高
的评价，“他是一名非常有团队感的球
员，人也非常友善。我们很相信他的
组织能力和个人能力。”

再过10天，中国男篮即将迎来世界
杯的首场比赛。对于球队而言，目标自
然是成为赛事中成绩最好的亚洲球队，
从而拿到2024年巴黎奥运会的入场
券，这也是为何中国男篮选择归化李凯
尔的重要原因，“我们现在全部精力都
用在让一切变得更好。一方面是个人
进步，一方面是全队融合得更好，利用
大赛前每一天，让事情变得顺畅。”

在结束欧洲拉练之后，中国男篮
于昨天回到国内，在短暂休息和调整
之后，球队将于本周日在深圳迎战奥
运会和世界杯双料亚军塞尔维亚队，
后者也是中国男篮本届世界杯的首
个对手。

随着男篮世界杯日益临近，中国
男篮的12人大名单也逐渐浮出水面。
此前，中国男篮一共进行过两次人员调
整，包括杜润旺、程帅澎、曾凡博、余嘉
豪和贺希宁先后离队，其中被外界给予
一定希望的小将曾凡博据悉是因为背
部伤势从而遗憾退出了世界杯的备战。

目前，中国男篮的阵容名单还有
14人在列，这意味着还有两人将在开赛
前离开球队。根据乔尔杰维奇在热身
赛期间的用人和轮换，周琦、王哲林、胡
金秋、李凯尔、张镇麟、周鹏、崔永熙、赵

继伟、赵睿和方硕已经几乎可以确定入
选世界杯的12人大名单，而剩余的两
个席位将从付豪、朱俊龙、孙铭徽和胡
明轩之间产生。此外还存在变数的是，
王哲林在之前与德国队的比赛中不慎
扭伤了脚踝，据其本人透露伤势并不严
重，但仍需接受进一步的检查。

付豪凭借着在德国期间的两场热
身赛，在四人中处于明显的领跑位置，
甚至得到了乔尔杰维奇的点名表扬，

“李凯尔带领球队反超比分，他的状态
渐入佳境，但我不想就某一个球员做
过多评论。很多球员打得不错，崔永
熙、周鹏、付豪都非常出色，表现出了
他们的能量和活力，这是我们需要
的。我希望我们带着这些继续前行，
带着这些财富征战世界杯。”

作为一名同时具备投射和机动能

力的四号位球员，付豪的确非常符合
塞尔维亚人的用人特点和标准。在对
阵新德国队的比赛中，付豪是除了李
凯尔之外，唯一得分上双的球员，而在
后续与新西兰队的比赛中，他上半场
就拿到全队最高的8分，此外还有四
个篮板，成为了球队的奇兵，“感谢乔
帅（乔尔杰维奇）对我的信任和帮助，
无形中给了我很多力量。没有他，我
不会有机会到国家队比赛。此前一些
热身赛，有时我上场时间不多，但他一
直没放弃我。几次遴选后，我都留在
队中，对我是一种鼓励，我会尽全力回
报这种信任。”付豪说道，“在目前全队
体系中，我希望自己在阵容轮转中的
进攻和防守端都给球队一些帮助。如
果最终能入选世界杯阵容的话，我会
非常珍惜这样的机会。”

王哲林伤势不重，付豪入选希望大
1212人大名单仅剩两席人大名单仅剩两席


